
 

 

平成２６年度 第１回応用セラミックス研究所教授会議事要録 

 

 

日  時  平成２６年４月１６日(水) 午前１０時００分～午前１０時３０分 

場  所  応用セラミックス研究所 １階会議室 

出 席 者  伊藤所長、笠井、細野、神谷、原、真島、佐々木、東、川路、若井、山田 

平松、谷山、鎌田、笹川、中村、松下、篠原、佐藤、赤津、阿藤、須崎の各教員 

定足数の確認   現在員２３名，公務欠席０名，定足基礎数２３名，定足数１６名，出席者２２名で成立 

            

配布資料 

 ○平成２５年度第１１回応用セラミックス研究所教授会議事要録(案)、【書面審議】議事要録(案) 

 １．海外交流学生の修了認定について（平成２６年３月３１日付） 

 ２．ミッションの再定義（理学） 

３．平成２６年度スタートアップ経費支援 申請要項 

 ４．平成２６年度第１回応用セラミックス研究所企画運営委員会議事要録（案） 

５．平成２６年度第１回応セラ研安全衛生委員会・第１回応セラ研ブロック安全衛生委員会議事要録（案） 

６．第１００回応用セラミックス研究所共同利用・研究支援室会議議事要録（案） 

 

席上配付資料 

 ・ミッションの再定義関連資料 

  

○議事に先立ち，４月１日付で教授に昇任した山田哲教授から挨拶があり、引き続き事務系の４月１日付け人事異

動者として、篠原事務部長、藤掛総務課長、浅見総務課総合理工事務グループ長、蛯原総務課総合理工支援グ

ループ主査、櫻井会計課安全衛生推進グループ主査から、それぞれ挨拶があった。 

 

議事要録の確認 

平成２５年度第１１回応用セラミックス研究所教授会議事要録（案）及び【書面審議】議事要録（案）を承認し

た。 

 

議  事 

○審議事項 

１．海外交流学生の修了認定について 

   伊藤所長から、海外交流学生の修了認定１件について説明の後、指導教員の真島教授から補足説明があり、 

審議の結果、これを承認した。 

 

 

○諸会議報告 
  伊藤所長から，諸会議報告については，所内のホームページに掲載しており，事前に確認していると思う 
ので，質問があればこの場で受ける旨の発言があり，以下について報告があった。 

       

１．教育研究評議会（4/4） 

   １）「国立大学のミッションの再定義」について 

  ・資料２及び席上配布資料に基づき、各大学のデータ及び今後の改革プロセス等について概要説明があ

った。 

   ２）学生の懲戒処分について 

     ・処分に至った内容について説明があった。 

   ３）学生への教育的措置（厳重注意）について 

     ・厳重注意となった内容について説明があった。 

   ４）学生の諸問題について 

     ・平成１９年～２５年度の自殺者数の推移及び相談窓口への訪問者数等について概要説明があった。 



 

 

２．部局長等会議（3/20，4/4） 

   １）平成２６年度スタートアップ経費支援申請要項について 

     ・資料３に基づき概要説明があり、支援対象教員を採用する際は、公募書類にスタートアップ経費の支

援を受けられる可能性について明示するよう、説明があった。 

   ２）ソフトウェア包括契約の更新について 

     ・大学全体及び応セラ研の負担額について説明があった。 

   ３）平成２６年度当初予算（案）について 

   ４）平成２６年度省エネ活動推進のための電気料金一部還元（負担）制度について 

     ・本年度よりＪ２棟、Ｊ３棟も対象となるが、Ｒ３棟については平成２５年度に耐震改修を行ったので

対象外。 

   ５）教員選考に関するガイドラインについて 

     ・本年４月より原案のとおり実施することになった。 

   ６）平成２６年度第１回新規採用教員セミナーの開催について 

     ・新規に採用された教員は、年２回開催のどちらかに参加が必須。 

 

３．５部局長懇談会（4/4） 

   １）ペリパトスオープンギャラリーの入れ替え及び表彰式について 

   ２）平成２６年度第３６回すずかけ祭について 

     ・寄附を募集中であるが、目標額に到達していない為、更なる寄附について協力依頼があった。 

   ３）南つくし野ハウス、すずかけ台ハウス入居状況について 

     ・現在の入居率は９０％を超えているため、今年度からセンチュリーハイツつくし野に新たに３部屋契

約をした。 

   ４）各部局からの要望について 

     ・各部局から挙げられた要望について説明があった。 

 

４．５研究所長懇談会（3/6） 

  ・新メンバーの紹介があった。 

 

 ５．企画運営委員会（4/2）（資料４） 

   １）教員選考について 

     ・無機系、建築系それぞれ１名の教授選考について、４月１４日に開催された統合研究院会議において、

分野設置の承認が得られた旨、説明があった。 

２）先端無機材料共同研究拠点運営委員会における委員の交代について 

３）応用セラミックス研究所学術賞について 

    

６．応用セラミックス研究所安全衛生委員会・応用セラミックス研究所ブロック安全衛生委員会（4/9） 

伊藤所長から，資料５に基づき，以下の事項について説明報告があった。 

１） 実験室で着用する白衣について 

・学生が新たに購入する場合は、耐火性及び安全を考慮し、木綿の白衣を推奨する旨説明があった。 

２） 平成２６年度環境安全講習会の開催について 

３） 平成２６年度安全衛生マネジメント報告書について 

４） 平成２６年度安全サポーターについて 

・今年度より、安全サポーターの業務として、安全パトロールの前の談話室清掃を追加した。 

 



 

 

７．共同利用・研究支援室会議（4/2） 

  笠井支援室長から，資料６に基づき，次の事項について説明・報告があった。 

１） 要覧の作成について 

・未提出の研究室へ提出依頼があった。 

２） 春のニュースレターの作成について 

３） 応用セラミックス研究所学術賞について 

・候補者がいたらご連絡いただきたいとの発言があった。 

   ４）共同研究委員会委員選出について 

   ５）共同利用追加申請について 

   ６）Ｒ３棟１階ロビーのディスプレイについて 

   ７）共通機器等管理利用要領の確認について 

     ・技術室に関する記述を削除した。 

   ８）共同利用採択通知の発送について 

   ９）平成２６年度安全サポーターキックオフについて 

１０）国際ワークショップについて 

   ・衝突・衝撃に関する国際ワークショップについて、建築系からも積極的に参加することについて 

説明があり、佐藤准教授から進行状況について補足説明があった。 

１１）研究室ＨＰから論文の PDFのダウンロードについて 

   ・応セラ研ＨＰ、あるいは各研究室のＨＰから論文の PDFをダウンロードできるようにしてある場合、 

    出版社から利用料金を請求される恐れがあるので、注意願いたいとの発言があった。 

 

８．その他 

  １）防犯カメラの設置について 

     伊藤所長から、Ｒ３棟１階ロビーに防犯カメラを設置したため、録画した画像の取扱い等について 

     研究所として規程を整備する予定である旨説明があった。 

 

 

                                         以 上 


